ملخص

الرسالة الماجستير بالموضوع "استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب (دراسة متعددة المواقع بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج" قد كتبه شيخ احسان هداية الله، رقم القيد: 12504174019، سنة 2019 م، قسم تعليم اللغة الربية، الدراسات العليا، جامعة تولونج اجونج الإسلامية الحكومية تحت إشرافان د. خازن الحاج الماجستير و د. عفة نور الماجستير.

الكلمة الأساسية : استراتيجية التعليم، تعليم اللغة العربية، ورغبة التعلم
خلفية البحث: لم يتم جهود تعليم اللغة العربية الا بدور المعلمين في الاستراتيجيات عند عملية التعلم. لان التعليم ليس موجهة فقط علي النتائج ، ولكن أيضا علي عملية المنحى. ودور المعلم في الانشطة التعليمية للاستراتيجية المثلي سيبسط العملية ، وكلما زادت فعالية العملية ، كانت النتائج المحققة اعلي أيضا. علماء النفس يقولون ان واحدة من الأشياء التي تؤثر علي دراسة الشخص هو الرغبة. هذا الاهتمام الكبير في اثره علي مصلحة الطالب في التعلم، لأنه هو العامل الرئيسي الذي يحدد درجة الطلاب الناشطين، عندما المواد المستفادة من الدروس لا تتفق مع مصلحة الطلاب، والطلاب لن يتعلموا وكذلك ممكن، لأنه لا هناك جاذبية بالنسبة له. واستخدمت المدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج الاستراتيجيات المتنوعة لترقية رغبة تعلم الطلاب.
مسائل البحث: 1)كيف تنفيذ استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج ؟ 2)كيف المشكلات فى استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج ؟ 3)كيف حَلُّ المشكلات فى استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج ؟
أغراض البحث: 1) لوصف تنفيذ استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج. 2) لوصف المشكلات فى استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج. 3) لوصف حَلُّ المشكلات فى استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج.

منهج البحث: 1) المدخل الكيفي وتصميم وصفي. 2) طريقة جمع البيانات: المقابلة، الملاحظة بالمشاركة، الوثيقة. طريقة تحليل البيانات: جمع البيانات، تقليل البيانات، عرض البيانات، الاستنتاج /تحقيق البيانات. 

نتائج البحث: هي 1) إن تنفيذ استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج هو لجعل المجموعة، ولتكرير المفردات، ويطلب أحد الطلاب أن يقميم المادة المناسبة، يطلب كل المجموعة أن تقديم الإضافة و التعليق، وجاء نتائج عرض المعلمين والطلاب على الاستنتاج الوارد في المواد فقا، والتقييم. 2) إن المشكلات فى استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج هي أ) العوامل الداخلية هي ان القدرة من حيث إتقان اللغة العربية كجزء من العوامل التي لها تاثير علي المصلحة لم يكن ينمو بالتساوي علي المتعلمين. ب) وإن العوامل الذهنية للمتعلمين الذين لا يزالون لا يقدرون توافر المرافق شبكه الإنترنت بشكل جيد. 3) إن حَلُّ المشكلات فى استراتيجية تعليم اللغة العربية لترقية رغبة تعلم الطلاب بالمدرسة الثناوية "الشافعية" جوندانج تولونج أجونج والمدرسة الثناوية "دار الفلاح" بنديل جاتي تولونج أجونج هو :أ) التمارن على أوراق عمل الطلاب، ب) اعطأ الواجبات المنزلية، ج) تزويد المفردات، د) إعطاء التوجيهات، ه) مناسبة تطبيق استراتيجيات بمفردات التعليم.
ABSTRACT

Thesis entitled "Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung" written by: Syaikhu Ihsan Hidayatullah, NIM : 12504174019, the Department of Education Arabic 2019, State Islamic Institute Tulungagung. Supervising Dr. Kojin, M.Ag and Dr. Iffatin Nur, M.Ag.
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Background: The efforts of the Arabic language learning enhancement of the role of strategies teachers when learning process takes place. Because teaching is not solely oriented on results, but also on the process-oriented. The role of the teacher in the learning activities of the strategy of optimal will streamline the process, with the more effective the process then the higher is also the results achieved. Psychologists say that one of the things that affect a person's study is of interest. This great interest in its effect on the student's interest in learning, as is the main factor that determines the degree of active students. MTs. Assyafi'iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung are two schools that implement various strategies and has been run as a motivating learning interest of students.
Statement of the problem: 1) How the use of Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung? 2) What are the problems in the use of Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung? 3) What is the solution of the problems using Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung?

Purpose of the study: 1) Describe the use Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung. 2) Describe problems in the use of Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung. 3) Describe the solution problems in the use of Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung.

Research methods: a research Pattern: a descriptive-qualitative. Data collection method: observation, in-depth interviews, documentation. Data analysis methods: the display of data reduction, then the withdrawal of conclusion/ verification.

The results of the research: 1) The use Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung is learning device planning, strategy planning, media planning, spatial planning classes, planning appropriate evaluation with indicators. 2)  The problems in the use of Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung is a) internal factors is in terms of mastery of the Arabic language as part factors that affect the interest has not developed evenly on the learner. In addition, through the observation observational researchers found that mental factors learners still do not appreciate the availability of the Internet network with good facilities. b) external factors that inhibit the facilities and infrastructure is not very representative in this case is a hot classroom. 3) The solution problems in the use of Arabic learning strategy to increase student interest in study at MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung and MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung is conduct exams in student worksheets, assignments home, adding vocabulary, the provision, strategies adjustment with RPP.
ABSTRAK

Tesis dengan judul “Strategi Pembelajaran Bahasa Arab Dalam Meningkatkan Minat Belajar Siswa (Studi Multisitus Di Madrasah Tsanawiyyah Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung Dan Madrasah Tsanawiyyah Darul Falah Bendiljati Tulungagung)” ditulis oleh: Syaikhu Ihsan Hidayatullah, NIM : 12504174019, tahun 2019, Jurusan Pendidikan Bahasa Arab, Pascasarjana, Institut Agama Islam Negeri Tulungagung. Dosen Pembimbing: Dr. H, Kojin, M.Ag dan Dr. Iffatin Nur, M.Ag
Kata Kunci: Strategi Pembelajaran, Pembelajaran Bahasa Arab, dan Minat Siswa

Latar belakang: Upaya peningkatan mutu pembelajaran Bahasa Arab tidak lepas dari peranan strategi para guru ketika proses pembelajaran berlangsung. Karena mengajar bukanlah semata-mata berorientasi pada hasil, akan tetapi juga berorientasi pada proses. Peranan strategi guru dalam kegiatan pembelajaran yang optimal akan mengefektifkan proses tersebut, dengan semakin efektifnya proses maka semakin tinggi juga hasil yang dicapai. Para ahli Psikologi menyebutkan bahwa salah satu hal yang mempengaruhi belajar seseorang adalah minat. Minat ini besar pengaruhnya terhadap belajar, karena minat siswa merupakan faktor utama yang menentukan derajat keaktifan siswa. MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati adalah dua sekolah yang menerapkan berbagai strategi dan telah dijalankan sebagai pendorong minat belajar siswa.

Rumusan masalah: 1) Bagaimana penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung ? 2) Apa permasalahan pada strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung ? 3) Bagaimana solusi permasalahan penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung ?

Tujuan: 1) Mendeskripsikan penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung. 2) Mendeskripsikan permasalahan dalam penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung. 3) Mendeskripsikan solusi permasalahan dalam penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung.

Metode penelitian: Pola penelitian: deskriptif- kualitatif. Metode pengumpulan data: Observasi, wawancara mendalam, dokumentasi. Metode analisis data: reduksi, display data kemudian penarikan kesimpulan/ verifikasi. 

Hasil penelitian:  1) Penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung, yaitu membuat kelompok, menyiapkan strategi, mengulang kembali mufrodhat, menampilkan teks dan pokok pikiran, siswa diminta berkelompok dan mengerjakan sesuai materi yang di dapat, Setiap kelompok di minta mempresentasikan ,kelompok lain menambah dan mengomentari hasil presentasi, guru dan siswa mengambil kesimpualan sesuai materi, evaluasi. 2) Permasalahan dalam penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung adalah a) faktor internal dalam hal penguasaan bahasa Arab sebagai bagian faktor yang berpengaruh terhadap minat belum berkembang secara merata pada peserta didik. Di samping itu, peneliti melalui observasi observatif menemukan bahwa faktor mental peserta didik yang masih belum menghargai ketersediaan fasilitas jaringan internet dengan baik. b) Faktor eksternal yang menghambat adalah sarana dan prasarana yang belum terlalu representatif yang dalam hal ini adalah ruang kelas yang panas. 3) Solusi permasalahan dalam penerapan strategi pembelajaran bahasa Arab dalam meningkatkan minat belajar siswa di MTs. Assyafi’iyyah Gondang Tulungagung dan MTs. Darul Falah Bendiljati Tulungagung yaitu mengadakan ujian dalam lembar kerja siswa, pemberian tugas rumah, penambahan kosakata, pemberian kisi-kisi, penyesuaian strategi dengan RPP.
